

## **DESBARAJUSTE Y RETROCESO GENERAL DEL PAÍS EL SALDO DE LOS DOS PRIMEROS AÑOS DEL GOBIERNO PETRO: FENALCO**

- **La economía colombiana pasa por su peor momento desde la pandemia y se profundiza la incertidumbre política entre los actores económicos**
- **Los índices de inseguridad y control de la fuerza pública de los territorios es cada día peor**
- **Los escándalos de corrupción han sido el pan de cada día, desde el inicio del Gobierno**
- **Un gabinete que no pasa el examen, después de 39 ministros y un promedio de 50 viceministros**
- **Las relaciones internacionales del Gobierno van en dirección contraria al sentimiento del pueblo colombiano.**

Después de dos años de Gobierno, lamentablemente el balance no es positivo para el país. Así lo afirmó Jaime Alberto Cabal, presidente de FENALCO, quien agregó que el desbarajuste, retroceso y escándalos, que han salpicado al presidente y a algunos de sus más cercanos colaboradores, claramente repercute en los resultados del país. “La incertidumbre política y económica desde el inicio del Gobierno, antes que atenuarse se ha profundizado”.

Según el vocero de los comerciantes, la economía colombiana pasa por su peor momento desde la pandemia, con un deterioro en el incremento del PIB y un comportamiento negativo de los principales sectores jalonadores de crecimiento y generación de empleo como el comercio, la industria y la construcción.

Los resultados del mercado laboral, publicados por el DANE muestran que el desempleo ha permanecido en dos dígitos. En junio del presente año se destruyeron 130 mil empleos, frente al mismo mes del año anterior. Como era previsible, ante el pobre comportamiento de la economía, el desempleo comenzó a aumentar y pasó de 9.3% en junio del 2023 a 10.3% en junio de este año. La informalidad también subió en el mismo periodo de 55.7% a 56%, es decir, se deteriora la calidad del empleo.

De igual manera, inquietan los efectos de la confiscatoria reforma tributaria del 2022, que le generó a la hacienda pública, ingresos adicionales por más de 20 billones de pesos. “A pesar de esto, la situación fiscal de este año es francamente preocupante, hasta el punto que el propio Gobierno ha tenido que recortar fuertemente el presupuesto de inversión, lo que sugiere que la mala ejecución del gasto, unido a un inconsistente gabinete, que no pasa el examen, después de 39 ministros y un promedio de 50 viceministros; más los casos de corrupción que han significado cuantiosas pérdidas para el erario y unas metas desfasadas de la DIAN en cuanto a recaudo, han ensombrecido los resultados del Gobierno Petro”.

Igualmente es alarmante la caída de la inversión, que descendió un 13.4% en el primer trimestre, después de un retroceso del 24.8% el año pasado. “El desplome en los últimos 18 meses, ha sido más intenso que en el peor momento de la pandemia. La incertidumbre sigue siendo un gran problema, afectando la confianza de los consumidores y empresarios”, subrayó el dirigente gremial.

Datos preliminares de una gran encuesta que FENALCO revelará en el marco del Congreso Nacional de Comerciantes, confirman que el 68% de los empresarios califica la situación económica del país como mala o pésima. “Esta es una manifestación clara del ambiente de incertidumbre y desconfianza que existe en el sector empresarial, por el manejo que se le ha dado a la economía y como consecuencia del aumento de la inseguridad y la extorsión, que viven muchas empresas en el país”.

Subrayó que en la actualidad se vive un deterioro en la calidad de vida de los colombianos por el aumento de la inseguridad, los robos y las extorsiones. Sólo para mencionar un ejemplo, según datos del Ministerio de Defensa, durante los primeros cinco meses de este año se registraron 5.016 casos de extorsión, uno de los delitos que más afecta al comercio, en comparación con los 3.894 casos ocurridos en 2023.

De acuerdo con la encuesta, la inseguridad, la corrupción y el crecimiento económico, son los temas que más preocupan a los empresarios. Además, el costo de vida, la polarización social, el desempleo y el precio del dólar completan la lista.

De igual manera la insistencia en la implementación de reformas como la laboral, que conducen a la pérdida de empleos, el anuncio de una nueva reforma tributaria y las propuestas que superan las previsiones constitucionales, como la de una asamblea constituyente o un fast track, terminan por debilitar los pocos avances en materia de reactivación.



Finalmente, Cabal Sanclemente afirmó que no se puede dejar de mencionar la gran controversia que en estos dos años ha causado el confuso manejo de las relaciones internacionales, con decisiones que van en contravía del sentimiento del pueblo colombiano, como fue la ruptura de relaciones diplomáticas con Israel y el manejo cómplice que se le ha dado a los resultados de las elecciones de Venezuela.